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DISCURSO 

SR. ELIAS ANTONIO SACA 

PRESIDENTE DE LA REPUBLICA 

ACTO DE INAUGURACIÓN PROYECTO CONSOLIDACIÓN  

Y ADMINISTRACIÓN DE ÁREAS PROTEGIDAS EN PUERTO PARADA 

04 DE SEPTIEMBRE DE 2007. 
 

 
ME DA MUCHO GUSTO ***QUE EN ESTE ACTO ESTEMOS INAUGURANDO EL 
SISTEMA LOCAL, QUE HA DISPUESTO LA ALCALDÍA PARA LAS ALARMAS, 
PARA CUANDO HAY QUE AVISARLE A LOS VECINOS DE CUALQUIER 
SITUACIÓN, USTEDES SABEN QUE LAS AUTORIDADES, EL COMITÉ DE 
PROTECCIÓN CIVIL, ESTAMOS ANALIZANDO LA TRAYECTORIA DEL HURACÁN 
FELIX, QUE PODRÍA HACER IMPACTO EN TIERRA EN NICARAGUA  AL FINAL DE 
LA NOCHE O PRINCIPIO DE LA MADRUGADA 
 
HASTA AYER LAS AUTORIDADES DE PROTECCIÓN CIVIL, TODOS LOS 
MINISTERIOS, YA ESTAMOS TRABAJANDO, YA TENEMOS TODO LISTO 
PRIMERO DIOS NO OCURRA, TENEMOS TODO LISTO PARA ENFRENTAR UNA 
CANTIDAD DE TORMENTA Y AGUACEROS Y EL AGUA QUE BAJA DE 
HONDURAS QUE ES OTRO PAIS QUE SALDRÁ AFECTADO. 
 
LAMENTABLEMENTE  EL FENÓMENO DE ACUERDO A LA TRAYECTORIA SE 
INTRODUCE MAS EN TIERRA  Y ESTO PODRÍA SER DE IMPACTO ENORME EN 
LAS COSTA ATLÁNTICA HONDUREÑA Y POR LO TANTO HABRIA QUE ESTAR 
MUY PENDIENTES, LA ALERTA SIGUE SIENDO AMARILLA, PERO PODRIA 
CAMBIAR  A NARANJA  O A ROJA, DEPENDIENDO  DE LA CIRCUNSTANCIA DE 
LAS PROXIMAS HORAS. 
 
HAY QUE ESTAR PENDIENTE DE LOS MEDIOS DE COMUNICACIÓN, SIGUIENDO 
LAS RECOMENDACIONES, VAMOS A DISPONER DE LOS CAMIONES DE OBRAS 
PUBLICAS, DEL EJERCITO, TODO EL EQUIPO DE LA POLICIA ,  DEL MINISTERIO 
DE SEGURIDAD PUBLICA Y JUSTICIA, EL MINISTERIO DE GOBERNACIÓN QUE 
PRESIDE EL COMITÉ DE PROTECCIÓN CIVIL, TODO ESTO VAMOS A 
PONERLOS PENDIENTES. 
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YO INVITO A LOS AMIGOS DE USULUTAN Y DE TODOS ESTOS 
DEPARTAMENTOS DEL ORIENTE, MIREN COMO ES LA NATURALEZA.  
PRIMERO NO TENIAMOS AGUA, Y TODO MUNDO SE QUEJABA QUE LA SEQUÍA, 
Y TUVIMOS QUE HACER LA COSECHA POSTRERA Y ENTREGAR SEMILLA 
MEJORADA EN TODO EL ORIENTE DEL PAIS, AHORA VAMOS A TENER AGUA  
ABUNDANTE. 
 
ESTOS SON LOS CAMBIOS DE LA NATURALEZA Y LO QUE LES PUEDO 
ANUNCIAR Y ADELANTAR, ES QUE YA ESTAMOS PREPARADOS PARA 
ENFRENTAR UNA EMERGENCIA QUE PRIMERO DIOS NO AFECTE A TODO EL 
PAIS. 
 
 DESDE EL INICIO ESTA GESTIÓN PRESIDENCIAL, MANIFESTAMOS QUE EL 
RESPETO AL MEDIO AMBIENTE DEBE SER VISTO COMO UN VEHÍCULO DE 
FOMENTO PARA EL DESARROLLO ECONÓMICO Y SOCIAL.  
 
ESTAMOS CONVENCIDOS QUE LA LIBERTAD PARA HACER USO DE ESOS 
RECURSOS, SE DEBE EJERCER CON RESPONSABILIDAD, PUES SU ABUSO Y 
DETERIORO COMPROMETE EL BIENESTAR DE NUESTRAS FAMILIAS. 
 
SOMOS UN GOBIERNO RESPONSABLE, CONSCIENTES QUE EL DESARROLLO 
DEBE IR SUSTENTADO EN EL APROVECHAMIENTO SOSTENIBLE DE LOS 
RECURSOS NATURALES, EL RESUMEN LA PROTECCIÓN INTEGRAL DEL 
MEDIO AMBIENTE. 
 
ES POR ELLO QUE EN CUMPLIMIENTO DE LA LEY DE MEDIO AMBIENTE, DE SU 
REGLAMENTO Y LEY ESPECIAL DE ÁREAS NATURALES PROTEGIDAS HOY 
ESTAMOS INAUGURANDO EL PROYECTO,CONSOLIDACIÓN Y 
ADMINISTRACION DE ÁREAS PROTEGIDAS, CON EL CUAL PRETENDEMOS 
CONFORMAR LA BIODIVERSIDAD SIGNIFICATIVA DE EL SALVADOR ,POR 
MEDIO DEL FORTALECIMIENTO DEL SISTEMA DE ÁREAS NATURALES 
PROTEGIDAS. 
 
EL SISTEMA OFICIAL DE ÁREAS PROTEGIDAS DEL PAÍS, INCLUYE 118 ÁREAS 
NATURALES PROTEGIDAS, TOTALIZANDO 400 KILÓMETROS CUADRADOS Y 
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APROXIMADAMENTE 355 KILÓMETROS CUADRADOS DE MANGLARES, TODAS 
BAJO LA JURISDICCIÓN DEL MINISTERIO DE MEDIO AMBIENTE Y RECURSOS 
NATURALES, TOTALIZANDO MÁS DE 14 MIL HECTÁREAS EN TODO EN EL 
TERRITORIO NACIONAL. 
 
TENEMOS POR DELANTE UN ENORME RETO YA QUE DEBEMOS TRABAJAR EN 
LA DEMARCACIÓN Y EL BARRIDO CATASTRAL DE ESTAS 118 ÁREAS 
NATURALES PROTEGIDAS, LO CUAL SE EJECUTARA POR MEDIO DE UN 
IMPORTANTE APORTE  DEL FONDO MUNDIAL AMBIENTAL, CUYO MONTO ES 
DE CINCO MILLONES DE DÓLARES, ADMINISTRADOS POR EL BANCO 
MUNDIAL. CON EL CUAL SE PERSIGUE CONSOLIDAR EL MANEJO, LA 
ADMINISTRACION Y PROTECCIÓN DE DOS ÁREAS ESPECIFICAS Y 
PRIORITARIAS PARA EL SISTEMA: LA BAHÍA DE JIQUILISCO (MANGLAR 
ECOSISTEMA MARINO COSTERO) Y EL BOSQUE SECO DEL PARQUE 
NACIONAL SAN DIEGO LA  BARRA; LO CUAL IMPLICA LA DELIMITACION, 
DEMARCACIÓN, AMOJAMIENTO Y DECLARATORIA DE ESTA AREA. 
 
SOLO PARA DESTACAR ALGUNAS ACCIONES QUE SE HAN INICIADO: EN SAN 
DIEGO LA BARRA, CONTAMOS CON UN PLAN DE MANEJO, UN CENTRO DE 
VISITANTES CERCADO Y EL PROCESO DE TRANSFERENCIA Y ASIGNACIÓN AL 
MINISTERIO DE MEDIO AMBIENTE, EL CUAL ESTA BASTANTE ADELANTADO.  
 
EN  JIQUILISCO, SE CUENTA TAMBIEN CON UN PLAN DE MANEJO, QUE HAN 
ORGANIZADO Y CONFORMADO LOS COMITÉS ASESORES LOCALES CON LA 
PARTICIPACIÓN DE LAS SEIS ALCALDIAS QUE TIENEN DIFERENCIAS 
TERRIORIALES DEL SITIO. LAS COMUNIDADES LOCALES Y ACTORES 
PRINCIPALES RELACIONADOS CON LAS ÁREAS PROTEGIDAS UBICADAS EN 
LA BAHÍA. 
 
ACTUALMENTE CONTAMOS CON TRES ÁREAS PROTEGIDAS: PARQUE 
NACIONAL MONTECRISTO, PARQUE NACIONAL EL IMPOSIBLE Y LA LAGUNA EL 
JOCOTAL. PERO HOY ESTAMOS OFICIALIZANDO LA DECLARATORIA DE 21 
ÁREAS QUE SE SUMAN A LAS YA EXISTENTES. ES IMPORTANTE LA 
DECLARATORIA DE ESTAS ÁREAS COMO PROPIEDADES DEL ESTADO, LO 
CUAL NOS PERMITIRÁ GARANTIZAR EL CUMPLIMIENTO NO SOLAMENTE DE 
NUESTRO MARCO LEGAL, SINO DE IMPORTANTES CONVENIOS 
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INTERNACIONALES  Y REGIONALES QUE HA FIRMADO EL PAIS, COMO EL 
CONVENIO SOBRE DIVERSIDAD BIOLOGICA. 
 
TODAS LAS ÁREAS IDENTIFICADAS, POSEEN CARACTERÍSTICAS 
PARTICULARES, ALGUNAS SON HUMEDALES COMO LA LAGUNA EL JOCOTAL, 
DEL DEPARTAMENTO DE SAN MIGUEL, OTRAS SON BOSQUES SECOS Y 
BOSQUES EXTENSOS EN LOS CUALES HABITAN UNA DIVERSIDAD DE FAUNA 
Y FLORA, TODAVÍA EXISTENTE Y QUE TIENE MUCHO PELIGRO DE EXTINCIÓN. 
 
FINALMENTE QUIERO AGRADECER AL FONDO MUNDIAL AMBIENTAL, AL 
BANCO MUNDIAL, POR SU VALIOSO APORTE AL PAÍS PARA ESTE PROYECTO 
DE ÁREAS PROTEGIDAS, ES UNA INYECCIÓN IMPORTANTE DE RECURSOS 
QUE NOS PERMITIRÁ INVERTIR EN NUESTRO FUTURO Y QUE SE SUMA A 
OTROS PROYECTOS DE COOPERACION INTERNACIONAL. 
 
ADEMAS ESTA MAÑANA  DESDE EL PUERTO PARADA, QUIERO AGRADECER A 
TODAS AQUELLAS PERSONAS E INSTITUCIONES QUE ESTAN APOYANDO EL 
TRABAJO DEL MINISTERIO DEL MEDIO AMBIENTE, O  MANEJANDO LAS AREAS 
NATURALES PROTEGIDAS Y DE TODO EL PAIS, ASEGURANDO ASI, LA 
PERPETUIDAD DE NUESTRO PATRIMONIO NATURAL. 
 
A PROPÓSITO DE TODOS ESTOS TEMAS QUE SON MEDIOAMBIENTALES, SON 
AGRICOLAS, HOY PREGUNTABAN ACERCA DE LA  BORDAS, DEBIDO A UN 
ATRASO EN LA APROBACION DEL PRESTAMO DE BORDAS EN LA ASAMBLEA, 
TENEMOS QUE ESPERAR  QUE PASE EL INVIERNO PARA CONSTRUIR LAS 
BORDAS. 
 
EXISTEN YA, OCHO MILLONES DE DOLARES PARA LA RESTAURACIÓN DE LAS 
BORDAS SOBRE EL RIO GRANDE DE SAN MIGUEL, EL RIO PAZ DEL JIBOA Y 
SOBRE EL RIO LEMPA; LA CONSTRUCCION DE LAS BORDAS COMENZARA EN 
SEPTIEMBRE, LOS FONDOS YA ESTAN EN PODER DEL MINISTERIO DE 
AGRICULTURA Y GANADERIA, ASI ES QUE QUERIA ADELANTARLES, LA 
PROCUPACION QUE TENEMOS ES GRANDE, ESPECIALMENTE EN TODA LA 
ZONA DEL ORIENTE DEL PAIS, QUE PUEDE SER SEVERAMENTE AFECTADA 
POR ESTE TEMA DEL MEDIO AMBIENTE Y SOBRE TODO LA SITUACIÓN 
ATEMPORALADA. 
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QUERIDOS AMIGOS DE USULUTAN, AMIGOS  DE PUERTO PARADA: 
 
HOY EN EL EVENTO QUE CELEBRAREMOS  EN ALGUNOS MINUTOS EN LA 
CIUDAD DE USULUTAN, VOY HACER UN ANUNCIO IMPORTANTE QUE TIENE 
QUE VER CON ALGO QUE HAN ESTADO ESPERANDO ADEMAS DEL BY PASS, 
QUE VENDRE EN LOS PROXIMOS DIAS A REVISAR, Y QUE ESPERO QUE EN 
NOVIEMBRE LO INAUGUREMOS Y LE ENTREGUEMOS ESTA PUERTA DE 
ENTRADA AL ORIENTE DE EL SALVADOR A TRAVES DEL BY PASS EN EL QUE 
HEMOS INVERTIDO MUCHOS MILLONES DE DOLARES. 
 
ESTAMOS ARREGLANDO LAS PISCINAS DEL MOLINO, HOY VAMOS A 
INAUGURAR EL MERCADO NUMERO 2, VIVIENDAS EN EL BOTONCILLO 
NUMERO 1 CON EL APOYO DE CARITAS, ARREGLO DE LA CALLES EN 
OCTUBRE  EN TODO USULUTAN, YA HEMOS ORDENADO AL MINISTERIO DE 
OBRAS PUBLICAS, UN CONVENIO CON LA ALCALDIA, PARA QUE 
COMENCEMOS A ARREGLAR LA MAYORIA DE CALLES DE LA CIUDAD DE 
USULUTAN. 
 
ME HA DICHO LUPITA QUE EN SEPTIEMBRE ARREGLARA LA CALLE  DONDE VA 
A PASAR TODO EL DESFILE, DONDE VA A PASAR TODO EL ENTUSIASMO DE 
LAS FIESTAS PATRONALES, EN HONOR A NUESTRA VIRGENCITA SANTA 
CATARINA DE ALEJANDRIA EN EL MES DE NOVIEMBRE. 
 
ADEMAS, 272 VIVIENDAS EN JOYA  *** ESTO ES ALGO IMPORTANTE QUE LA 
ALCALDIA  ESTE DIRIGIENDO CON MUCHO APOYO, ENERGIA ELECTRICA EN 
LA ARENERA, LOS SERRANOS Y BRISAS DEL PACIFICO. 
 
Y LA OTRA NOTICIA, YA QUE ESTA EL MINISTRO DEL MEDIO AMBIENTE Y LA 
PRESIDENTA DEL COMURES, ES QUE CUANDO TERMINAN LOS RELLENOS, EL 
9 DE SEPTIEMBRE FIJENSE BIEN, Y ESTO LO DIGO POR LOS ALCALDES QUE 
ESTA AQUI Y POR LOS QUE ME ESCUCHAN, OCHO AÑOS HA PASADO EL PAIS 
ESPERANDO QUE CERREMOS LOS BOTADEROS. ESOS QUE USTEDES VEN 
LLENOS DE ZOPES QUE VUELAN AHÍ, SOBRE TODO AQUELLA SUCIEDAD 
TERRIBLE QUE CAUSA UN DAÑO TREMENDO. 
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HOY NO SOLO HACE FALTA QUE DEJEMOS DE BOTAR, VIENE EL SIGUIENTE 
PASO QUE HAY QUE CERRARLO Y HEMOS COMENZADO A PROPICIAR UNA 
SERIE DE CONSTRUCCIONES, DE RELLENOS AUTORIZADOS POR EL MEDIO 
AMBIENTE. 
 
ESTA EL DE USULUTAN, CARRETERA A JUCUARAN, TENEMOS TAMBIEN  EL 
DE SANTA ROSA DE LIMA, TENEMOS EL DE SANTA ANA, ESTAN AUTORIZADOS 
PARA QUE FUNCIONEN, TENEMOS EL DE ATIQUIZAYA, EN SONSONATE HAY 
OTRO RELLENO Y ADEMAS EL SERVICIO*** QUE ES LO QUE LES QUIERO 
DECIR A LOS ALCALDES. ES UN MENSAJE MUY CLARO. QUE NO PODEMOS 
SEGUIR ESPERANDO LA SALUD DE LA GENTE ES LO MÁS IMPORTANTE. SE 
ACABO LA PRORROGA  
 
QUIERO FELICITAR A MIGUELITO Y  A CARLOS GUERRERO EL MINISTRO 
PORQUE HAN ANDADO DE ARRIBA PARA ABAJO, HAN VISITADO LOS 
ALCALDES, LES AVISAMOS, YO CREO QUE  TODO VA A ESTAR LISTO EN ESA 
FECHA  Y LO QUE FALTE PUES HABRA MULTA,  HAY QUE INICIAR PROCESOS 
SANCIONATORIOS CONTRA LAS ALCALDIAS, PERO MIREN HOMBRE YA 
PASARON OCHO AÑOS, YO NO ME QUIERO IR DE LA PRESIDENCIA SIN DEJAR  
ESO CERRADO, NO ES JUSTO PARA LA SALUD. 
 
ASI ES QUE VAMOS A ESTAR PENDIENTE HOY, LES INVITO A QUE NO 
PIERDAN LA SINTONÍA DE SU ESTACIÓN FAVORITA DE LA RADIO, DE LA 
TELEVISION, PORQUE SI TENDREMOS QUE ESTARLE DANDO SEGUIMIENTO A 
FELIX, FELIX NO VA A GOLPEAR DIRECTAMENTE EL TERRITORIO NACIONAL, 
PERO VAMOS A DISPONER DE UNA DECLARATORIA DE EMERGENCIA  SI ES 
NECESARIO, ES POSIBLE QUE HOY TENGAMOS ALERTA ANARANJADA MAS 
TARDE Y MAÑANA DEPENDIENDO DE LAS CIRCUNSTANCIAS O PASADO 
MAÑANA A ALERTA ROJA, ESO SIGNIFICA QUE NOS DEBEMOS DEDICAR A 
SACAR A LA GENTE DE LOS LUGARES PELIGROSOS, ESO SIGNIFICA QUE LOS 
HOSPITALES DEBEN ESTAR LISTOS, LAS ESCUELAS, PARA ATENDER A 
TODOS NUESTROS CONCIUDADANOS  QUE PODRIAN SALIR AFECTADOS Y 
QUE VIVIEN ESPECIALMENTE EN LAS ZONAS QUE PODRIAN AFECTARSE, 
SOBRE TODO LA  PARTE DEL RIO LEMPA, QUE ES LA QUE MAS RECIBE AGUA 
DE HONDURAS, QUE VA SER UN PAIS DIRECTAMENTE IMPACTADO. 
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Y TAMBIEN HAY QUE ESPERAR EL TEMA DEL RIO GRANDE DE SAN MIGUEL, 
ES UN TEMA QUE NOS TIENE MUY, PERO MUY PREOCUPADOS. 
 
DEBEMOS SER SINCEROS, ESTAMOS POR ENFRENTAR UNA EMERGENCIA 
MUY GRANDE Y PRIMERO DIOS, POR AHÍ HAN ANDADO ALGUNOS 
ESPECULANDO QUE ESTE ES IGUAL AL MICH, CUANDO EL MICH ***Y SE 
DETUVO, SE DESTRUYO EN TEGUCIGALPA Y SE NOS VINO UNA CANTIDAD DE 
AGUA QUE SE CAYERON PUENTES EN EL AÑO 98 Y USTEDES LO 
RECORDARAN. 
 
AQUÍ NO HAY COMPARACIÓN, PORQUE ADEMAS EN ESTO DE LOS 
FENOMENOS LAS COSAS CAMBIAN, AYER ESTABA MAS LEJOS, HOY ESTA 
MAS CERCA, VA A IMPACTAR, INCLUYE LA ZONA DE ROATAN, ESA ZONA DEL 
ATLANTICO Y LOS DEPARTAMENTOS DE NICARAGUA, QUE SE VERAN 
AFECTADOS EN LA PROXIMAS HORAS. 
 
ASI ES QUE ESTE SOL QUE TENEMOS ES POSIBLE QUE NOS CAMBIE 
MAÑANA, Y HAY QUE ESTAR PREPARADOS Y EL MENSAJE ES, HAGANLE 
CASO A LAS AUTORIDADES, POR ESO ME ALEGRA ESTE SISTEMA DE SALUD 
AQUÍ PARA AVISARLE A LA GENTE DEL PUERTO Y ASI LO DEBEMOS IR 
HACIENDO EN TODO EL PAIS. 
 
QUE DIOS LOS BENDIGA, GRACIAS POR RECIBIRME Y VIAJAMOS A USULUTAN. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 

  

 

 

 

           

                          
                                        Unidad de Monitoreo  

SECRETARIA DE COMUNICACIONES 

                                                                       Casa Presidencial, El Salvador, Centro América 

   

 

 8 

 
 
 
 


